



SAINT-QUIJEAU

Patron, saint Ignace, 700 communiants. Curé, M. Vincent Bronnec, né à Lanniscat en 1730, prêtre en 1758, « bon sujet, capable ».

Jean Le Moël, né à Mur 1752, prêtre en 1779, va à Lanrivain, puis à Querrien-Bothoa.

Jean Guillou, né à Lanniscat 1740, prêtre en 1784.

Yves Bozec, né à Lothey en 1759, prêtre en 1786.

Vincent-Louis Lenis, né à Lanniscat en 1762, prêtre en 1788 « très bon sujet », en 1788 à Saint-Quijeau.

ROSQUELVEN

Patron, Notre-Dame, 260 communiants. Curé, Jean Pollotec, né à Lanniscat en 1748, prêtre en 1773 « a de l'esprit », à Motreff, en 1782, à la Trinité-Langonnet.

André Le Pappé, né à Loctudy en 1755, prêtre en 1779, curé à Lanniscat (Rosquerven) en 1783.

SAINT - GELVIN

Patron, saint Guvenal, 800 communiants. Curé, Tous-saint Guermeur, né à Lanniscat en 1741, prêtre en 1767, nommé recteur de Lannédern en 1783.

1783-1786. Guillaume-Augustin Tanguy, né à Saint-Caradec, directeur du Calvaire de Quimper en 1786.

1786. M. Jean Le Guillou, né à Lanniscat. De Saint-Quijeu devient curé de Gelvin.

ROLES DE DÉCIMES EN 1788

Philippe Quélen, recteur	94 l.
La Fabrice	18 l. 15 s.
Rosquelsen, trève	7 l. 12 s. 6 d.
Saint-Quigean, trève.....	7 l. 12 s. 6 d.
Saint-Gelvin, trève	7 l. 12 s. 6 d.
N.-D. des Vertus.....	1 l. 15 s.
Saint-Maudez	1 l. 15 s.
Saint-Mathurin	1 l. 15 s.
Total.....	144 l. 17 s. 6 d.

ABBAYE DE BON-REPOS

C'est sur le territoire de la trève de Saint-Gelvin que se trouvait l'abbaye de Bon-Repos ou de *Bona requie*. Elle fut fondée par Alain III, vicomte de Rohan et Constance de Bretagne, sa compagne, petite-fille d'Henri, roi d'Angleterre, qui appelèrent des religieux cisterciens de l'abbaye voisine de Boquen-Plénée-Jugon, du diocèse de Saint-Brieuc. En 1790, l'abbé de Bon-Repos jouissait encore d'un revenu de 10.000 fr.

Voici la liste des abbés de cette abbaye, d'après Trevaux et Haureau :

Gautier, premier abbé.
Lucas.
Guillaume.

Richard, 1207.

Geoffroi, 1221.

Valtus, 1238.

Guillelmus, 1246.

Rivallon, 1274-1288.

Alfred, 1323-1330.

Henri David, 1356-1362.

Guillaume de Quimper, 1362-1381.

Yves de Quimper, 1392-1410.

Yves de Quimper, 1392-1410.

Yves Malescot, 1425-1443.

Henri Le Barbu, résigna 1463.

Alain de Penguily, 1464, résigna 1483 en faveur de Louis de Rohan, mais les religieux s'y opposèrent.

Henri du Boisberthélot, 1484-1502.

Guillaume Le Feuvre, 1502-1507.

Hervé de Lannion, 1524-1533.

Renaud Bochetel, grand archidiacre d'Angers, premier abbé commendataire. René vicomte de Rohan l'avait nommé abbé de Coetmalouen et de Bon-Repos, les religieux essayèrent, mais en vain, de s'y opposer. Renaud mourut en 1536 ; à sa mort les religieux tentèrent d'élire à sa place le frère Jean du Quélenec, mais ce fut un abbé commendataire qui l'emporta.

Guillaume Lateranus du Costé, aumônier du Roi, doyen d'Orléans, devint abbé, 3 Octobre 1537, et mourut en 1562 ; à sa mort René de Rohan prit possession de l'abbaye, mais il en fut dépossédé par le Roi, qui y nomma son aumônier.

Jean Rousselet, qui assista aux Etats de Vannes, Septembre 1567, et mourut en 1579.

François Le Ny, chanoine de Léon, 1579, se démit en 1606. Antoine de Morri, sieur de la Sallière, fut pourvu en 1606, sur la résignation du précédent et la cession que lui fit Troilus de Mesgouez, marquis de la Roche,

qui s'était emparé de l'abbaye en 1583, sous prétexte de la défendre.

Guillaume de Peyrat, 1608-1612.

Michel Le Roy ne prit pas possession.

Frère Claude de Guillier ou de Guiller, cistercien prieur de Coetmalouen, fut élu abbé 1613, assista aux Etats de Saint-Brieuc et de Nantes, résigna en 1628.

Frère Claude de Guillier, neveu du précédent, devint son coadjuteur en 1625, et son successeur en 1634, assista aux Etats de Rennes en 1645.

Michel Mazarin (frère du Cardinal) religieux dominicain, devint archevêque d'Aix et cardinal de Sainte-Cécile, il obtint en commende l'abbaye de Bon-Repos, 1647, mourut à Rome le 1^{er} Septembre 1698, à l'âge de 41 ans.

Olivier Euzenac ou Lusenac, assista aux Etats de Fougères, en 1653.

Olivier Le Barbu, 1656.

Henri-François de Rougé, du Plessis-Bellier assista aux Etats de Dinan, 1669, quitta la cléricature pour prendre la carrière des armes.

Son frère lui succéda comme abbé commendataire de Bon-Repos.

Philippe-Alexandre de Montault Navailles de Saint-Genest, 1685, mourut en 1734.

Jacques-Marie de Menou, grand vicaire de Nantes, 1734-1760.

François Allain, né à Saint-Brieuc, précepteur du duc de Chartres, futur duc d'Orléans, 1761-1776.

De la Biochaye, vicaire général de Dol, 1776-1790.

